




國立花蓮高工106學年度第1學期第10次行政（主管）會報紀錄 

一、時間：106年11月15日（星期三）上午09時00分整 

二、地點：本校行政大樓二樓會議室 

三、出席：如簽到簿（略）                     記錄：王選淳  

四、主席：黃鴻穎校長 

五、確認上一次會報決議執行情形：略 

六、主席報告：  

1.本日召開會議係針對近期諸多活動或國外團體之接待，進行檢討，策進未

來更精進更完善。 

2.檢視各處室目前業務推動或計畫執行進度。 

七、各處室業務報告： 

（一）教務處 郭德潤主任公差范森堯組長代理報告： 

1.慈科大邀本校師長於11月29日(10：00~13：30)至該校參訪，對象為本校高 

  三導師及一級主管。 

2.本年度優質化相關設備採購請各處室追蹤進度，避免來不及核銷。 

3.註冊組將擬定本校學習歷程作業草案，國教署範例公文已會簽各相關處 

  室參閱。 

校長： 

1.請各優質化執行單位掌控行進度，以利於期程內執行完畢。 

2.因應自主學習，圖書館已著手作空間規畫，也請教務處檢視學校場域能騰 

出多少空間，提供多方使用。 

3.感謝教務處同仁的努力及辛勞。 

 

（二） 學務處 金良遠主任報告： 

1.接待教育參訪部分： 

(1)接待參訪團體包括韓國工業高等中學校兩所及中國貴州、廣西兩單位參訪 

   團體。 

(2)接待韓國安陽工業高等中學校及三陟工業高等中學校經費接洽交通部觀光 

   局申請。 

(3)接待中國廣西省體育交流參訪團係與花蓮縣體育會合作共同接待，接待期 

   間音響租借、紅布條、歡迎拱門經費皆由花蓮縣體育會支付。 
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(4)接待形式、場地場地與接待流程皆以來訪團隊屬性或目的不同而有所差 

   異，不變的是熱誠接待的心。 

(5)接待來訪學校時翻譯人員的聘請，將是爾後辦理類似活動時須特別提早掌 

   握確定，避免臨時有特殊狀況時能順利解決。 

 

2.校慶部分： 

(1)雨天備案： 

   (A)運動會會前賽如遇氣候不佳，移至學生活動中心的競賽項目僅拔河項 

      目，騎於項目皆須另找時間比賽，解決方式為將會前賽辦理時間再提 

      前，以解決比賽場地不足困境。 

   (B)創意進場雨天備案場地與隔日校友慶祝大會場地為同一處，目前僅能 

      以晚間動員住宿生來整備活動會場，是否有更好的作法將另召開檢討 

      會討論。 

(2)部分競賽項目執法教師未到場，造成競賽項目重賽，影響學生權益及比賽 

   賽程進行的順暢。 

(3)創意進場學生秩序今年表現較佳，感謝教官室行前預演的落實宣導。  

校長： 

1. 大型活動辦完後皆請召開檢討會，以期改進缺失作為下次辦活動的參考。 

2. 請將校慶競賽項目執法老師未到場名單交人事室，請人事室查明原因回

報。 

3. 縣運會前賽，本校已榮獲原舞隊、排球隊等多項冠軍，感謝學務處及教練 

團隊的辛勞。 

4.衛保組所反映學生行為不當，造成環境不潔甚至廁所阻塞情事，請生輔組

費心規劃導正不當行為策略，藉由教育來作努力。 

5.感謝學務處同仁的努力及辛勞。 

 

（三） 總務處 汪冠宏主任報告： 

1.11/15(三)上午9:30縣政府蒞校進行行動不便者使用設施現場勘檢。 

2.有關國教署校園節能減碳輔導團計畫-節能中心建置企劃一事，台科大團隊 

  將於11/15(三)下午13：30蒞校，請巫秘書、實習處陳主任、電子科張主 

  任、電機科江主任出席會議，地點在校長室會議室。 

校長： 

1.確實掌控學校工程或採購標案的進度，以利標案順利決標及施作。 

2.感謝總務處同仁的努力及辛勞。 
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（四） 實習輔導處 陳文帆主任報告： 

1.11/17(五)辦理均質化國中生職涯探索，新城國中師生 131人。 

2.11/16(四)預計與上市公司中探針洽談產學合作事宜。 

校長： 

1. 學校是廠商及學生溝通平台，為學生爭取產學合作機會並全力為學生爭取 

權益。 

2. 藉由國中生職涯探索或體驗營等，加強國中學生對工科學校瞭解，促進適 

性發展管道。 

3.感謝實習處同仁的努力及辛勞。 
 

（五） 輔導室 李正婷主任報告: 

1. 本學期之親師座談會感謝同仁們的協助，問卷結果有90%以上家長都很滿 

意親職教育講座及學校所提供的各項服務。另有一位家長建議可否在成績

單上呈現全班性的統計表，希望了解個人成績在班上的情況。 

2.本學期之家長成長團體已於上週一開始進行。 

3.校慶園遊會時，輔導室進行特殊教育宣導活動，並邀請花蓮縣家庭教育中

心及義工到校宣導，均已順利完成。 

4.本校今年擔任青年就業儲蓄專案種子教師為楊宇彥老師，將進行高三學生

之宣導。本年度的變化有以下二點:(1)參與學生須上網輸入資料。(2)待

2~3年的工作結束，學生仍可以特殊選才、個人申請、甄選入學或改分發等

方式繼續升學。 

校長： 

1.10/28輔導室主辦的親師座談會非常成功，感謝李主任與處室主管及相關同 

仁的業務說明。 

2.感謝輔導室同仁的努力及辛勞。 

 

（六） 人事室 吳念珍主任出差高靜蘭組員代理報告：無報告 

校長： 

1.感謝人事室辦理 11/4 同仁的自強活動，行程豐富，參加同仁與眷屬也非常

踴躍。 

 

（七） 主計室曾美玲主任報告: 無報告 
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（八） 教師會姚孟君理事長報告：請假無報告 

 

 (九) 進修部 潘莉棻主任報告:  

1.進修部擬定 11/16 校慶運動會預賽及 11/17校慶趣味運動會，敬邀校長 

  11/17晚上 6:30 蒞臨為校慶趣味運動會開幕。 

2. 進修部 107年申覆案(維持四個科電子、電機、建築、汽車招生)，已由教 

育部審核同意，進修部將竭力招生，以期開班，若適時學生生源如是不足

，將已擬好配套措施，處理減班事宜。 

3.進修部已於 11/8 班會課時間，集合學生，強力宣導禁煙禁檳、嚴禁喝酒到 

  校、環境衛生等事宜，並要求學生教室區活動範圍，不得超過第二排教室 

  ，及行政人員加強巡視、規範違規學生。 

3. 進修部於 11/14晚上 5:00召開導師會議，討論學生出席率如何提升、要求 

導師應再落實學生晤談、家訪、工作環境關懷等工作、及加強督促學生整

理環境、維持上課秩序之議題，值日導師和每日輪值行政人員，皆會在學

生到校前及學生放學前做環境整檢查及課中巡堂和照明之巡視之報修工作

。 

校長： 

1.請進修部協助加強菸害、檳榔防制、環境整潔之加強及設備查修回報等工 

  作。 

2.感謝進修部同仁的努力及辛勞。 

 

（十） 技術教學中心 黃發斌執行秘書報告： 
1.東區技術教學中心107年度工作計畫，已於11/14開第1次審查會議，預計明 

  年度的計畫總預算180萬，人事部份設置計畫主持人1名、協同計畫主持人1 

  名、兼任助理2名、專案行政助理1名。預訂計畫指標達800人次，課程總時 

  數3,600小時。 

校長： 

1.技術教學中心對學校的招生及知名度提升皆有一定的成效，請把握任何機 

  會增加曝光。日後做工作推展時，請加強協商溝通，共同參與學校重要活 

  動。 

2.感謝技教中心同仁的努力及辛勞。 

 

（十一）教官室 蘇浩然主任教官報告： 
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1.本校今年為校外會北區分會負責學校，預劃於11月23日辦理年終檢討會校 

  園安全會議，地點為交誼廳、對象為北分會各高中職校主任教官、國中(小) 

  學務人員，並安排台灣地方法院少年法庭主任觀護人洪辛講演學校端如協 

  助地方法院執行非行少年處遇，歡迎校內有興趣教職人員共同參與。 

2.11月15日1430時東巡局局長拜會校長，感謝本校致力於海巡志願役士兵招 

  募。 

3.11月16日校外會辦理108課綱全民國防教育說明會，本校全體教官皆須出席 

  會議。 

4.11月17日1100時陸軍軍官學校校長拜會校長，感謝本校致力於軍校招生。 

5.校外會11月30日1330時假衛生局辦理年終工作檢討會，將頒發本校感牌， 

  感謝106年擔任北區分會承辦學校，另希望邀請家長委員能出席該會議，以 

  增能反毒工作。 

校長： 

1.請教官室能協助生輔組，導正學生不當的習性或態度。 

2.感謝教官室同仁的努力及辛勞。 

 

（十二）圖書館 高毓婷主任報告: 

1.圖書館: 

(1)校內小論文比賽初審結束，其中 12 篇需進行校內複審。 

(2)全國小論文比賽投稿至 11/15中午 12:00止，鼓勵學生踴躍報名參加。 

(3)公視公播網收錄 2012-2016完整公播授權節目共 1306集，提供試閱，至

12/6前，以帳號：hlis；密碼：同註冊組學生名冊密碼進入閱覽。 

(4)進行各期刊借閱次數整理，做為續訂依據參考。教師若有推薦教學期刊，

請填寫推薦表。 

2.計畫: 

(1)11/15下午 13:00 辦理國文科思維建構文本共備研習，講師楊子漠老師，

為本學期最後一場。(11/6、11/14 辦理校內赤壁賦共備) 

(2)11/16(四)11:30~13:00辦理哲學思辨 or科學精神~~科學哲學能幹嘛?--

論科學哲學與學習創造力研習，講師石政言組長。 

(3)已與三民書局洽談 107 學年度教師社群研習，主題為河道式作文，講師楊

子漠老師，將與本校國文科選修課程結合。 

(4)11/9申請國教署學生自主學習計畫，共 200萬。謝謝主計室、秘書協助

。 

校長： 
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1.圖書館申請國教署學生自主學習計畫，共 200 萬。經費到位前可與教務處 

  先行交換構想，以發揮最大功效。 

2.本學期小論文投稿篇數有大幅成長，感謝圖書館與指導老師們所作的努力 

  。 

3.感謝圖書館同仁的努力及辛勞。 

 

(十三）員生社閻主席國中：請假未出席 

 

（十四）校長室 巫秘書春富報告： 

1.請各處室隨時將活動紀錄資料留存，已備校務評鑑使用。 

校長： 

1.感謝巫秘書及秘書室同仁的努力及辛勞。 

 

九、結論： 

1.請各優質化執行單位掌控行進度，以利於期程內執行完畢。 

2.大型活動辦完後皆請召開檢討會，以期改進缺失作為下次辦活動的參考。 

3.請將校慶競賽項目執法老師未到場名單交人事室，請人事室查明原因回 

  報。 

4.確實掌控學校工程或採購標案的進度，以利標案順利決標及施作。 

5.學校是廠商及學生溝通平台，為學生爭取產學合作機會並全力為學生爭取 

  權益。 

6.請進修部協助加強落實菸害、檳榔防制、環境整潔之加強及設備查修回報

等工作。 

7.技術教學中心對學校的招生及知名度提升皆有一定的成效，請把握任何機 

  會增加曝光。日後做工作推展時，請加強協商溝通，共同參與學校重要活 

  動。 

8.圖書館申請國教署學生自主學習計畫，共 200 萬。經費到位前可與教務處 

  先行交換構想，以發揮最大功效。也請教務處檢視學校場域能騰出多少空 

  間，提供多方使用。 

9.衛保組所反映學生行為不當，造成環境不潔甚至廁所阻塞情事，請生輔組 

  費心規劃導正不當行為策略，藉由教育來作努力。請教官室能協助生輔組 

  ，導正學生不當的習性或態度。 
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十、討論提案：無 

 

十一、臨時動議：無 

 

十二、散會：上午10時00分。 
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